

## 第6回ヘンデル・フェスティバル・ジャパン

### 企画2 オペラ《タメルラーノ》

演奏会批評（山之内英明氏）

週間オステージ新聞 2009年1月2日

#### 歌と演奏が曲の魅力伝える

イヴァル・フェスティバル・ジャパン「タメルラーノ」

今年で第六回を迎えたヘンデル・フェスティバル・ジャパンで、ヘンデルのオペラの佳作の一つである『タメルラーノ』の日本初演（演奏会形式）が行われた。

「タメルラーノ」とは、十四世紀に一世代で中央アジアに大帝国を築いたティムールのイタリア名。物語の中心は、周囲の人物の恋愛関係をめぐるドラマに置かれている。父バヤゼット（歴史上のバヤジ

一世）とともに捕虜となつたアステリアは、タメルラーノに求婚されて当惑する。 彼女にはギリシャの王子アンドロニコという婚約者がいた。アンドロニコがギリシヤの王位と引き換えに自分を捨てたと疑うアステリアと、アステリアが皇后の地位に目が眩んだと思いつむ。アンドロニコはソブランの佐竹由美が美しい声質で暴君と婚約者の板ばさみで苦しめた。アステリア役はソブランの耳を澄ますと、十八世紀前半とは思えないほど短調を多用し、繊細な心情を歌うヘンデルの魅力がよく伝わる

標題役タメルラーノは山下牧

感を伴わない暴君役は、彼女

デルの音楽を通して細やかに表現されている点に、この作品の最大の魅力がある。

歌手は全員日本人。中でも、メゾ・ソプラノの波多野睦美が歌つたアンドロニコとテノールの辻裕久のバヤ

ゼットが出色。研鑽や舞台の経験は両人各様だが、二人とも、音程や発声に安定感があるだけでなく、ヘンデルの様式を信頼して歌えているの

で、情感の表現に無理がない

のが共通点だ。辻は、アンドロニコと対話する第一幕第

六場や第二幕第七場で特に好

演。また、波多野は、第一幕

の暮切れや第二幕第八場で

苦しい心情を吐露するアリ

アで、この日一番聴き応えの

ある時の流れを作り出していく。

アステリア役はソブラン

の佐竹由美が美しい声質で暴

君と婚約者の板ばさみで苦し

む役柄をよく表現していた。

アステリア役はソブラン

の耳を澄ますと、十八世

紀前半とは思えないほど短調

を多用し、繊細な心情を歌う

ヘンデルの魅力がよく伝わる

公演だった。

渡邊孝は、このフェスティ

バル専属のキャノンズ・コ

ンサート室内管弦楽団から正

確なピッチで深みのある書き

を引き出す一方、テンポにメ

リハリのある指揮ぶりで、長

さを感じさせなかつた。キヤ

ノンズ室内管は、日本のピリ

オド楽器の楽団の中でも若手

が多く、高い合奏力を持つた

集団だ。また、装飾音を交え

た渡邊のチエンバロと懸田貴

嗣のバロック・チェロの通奏

低音も、的確に歌手を支えて

いた。耳を澄ますと、十八世

紀前半とは思えないほど短調

を多用し、繊細な心情を歌う

ヘンデルの魅力がよく伝わる

公演だった。

（十一月六日、浜離宮朝日本

ル

山之内

英明